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平成３１年 第４回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      平成３１年４月１７日（水）    午後２時００分開会 

                 午後３時３０分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 新館７階 講堂  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

１７ 
平成３２年度使用摂津市立小中学校教科用図書選定委員会の委員

の委嘱等及び諮問の件 
承認 

１８ 摂津市教育委員会事務局の人事異動の件 承認 

１９ 摂津市立小中学校教職員の人事異動内申の件 承認 

２０ 平成３１年度保健主事、生徒指導主事及び進路指導主事任命の件 承認 

２１ 
平成３１年度大阪府中学生学びチャレンジ事業費に係る中学生チ

ャレンジテストへの参加を定める件 
承認 

２２ 
平成３１年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査への参加を定

める件 
承認 

 

報告事項 

件       名 

事業実施に伴う後援等名義の使用許可について 

平成３１年度教務主任及び学年主任任命の件について 

平成３１年度司書教諭任命の件について 

平成３０年度３月までの問題行動等報告について 

各課事業日程報告について 
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出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

 

箸尾谷知也 

福 元  実

大 矢 優 子 

山手知榮子 

西 川 俊 孝 

 

教育次長兼教育総務部長  

教育総務部参事 

教 育 政 策 課 長 

学 校 教 育 課 長 

学校教育課参事 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所長 

教育総務部参事 

兼 生 涯 学 習 課 長 

学校教育課長代理 

教 育 支 援 課 長 代 理 

教育政策課主幹兼総務係長 

教育政策課係員 

北 野 人 士 

野 本 憲 宏 

松 田 紀 子 

河 平 浩 一 

山 根 隆 寛 

 

大 﨑 貴 子 

 

早 川  茂 

井 上 良 太 

藤 山  京 

岡 田 哲 也 

窪  秀 昭 

次 世 代 育 成 部 長 

次 世 代 育 成 部 参 事 

兼 子 育 て 支 援 課 長 

家 庭 児 童 相 談 課 長 

こ ど も 教 育 課 長 

子育て支援課長代理 

こども教育課長代理 

小 林 寿 弘 

 

石原幸一郎 

木 下 伸 記 

浅 田 明 典 

湯 原 正 治 

松 木  愛 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

 

 

ただいまから、平成３１年第４回教育委員会定例会を開催いたし

ます。本日の署名委員は大矢委員です。よろしくお願いいたします。 

本日は付議事件が６件、報告事項が５件ございます。 

まず、本日の議事進行について各委員にお諮りします。 

議案第１７号につきましては、教科用図書の採択における公正確

保のため、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１４条

第７項の規定によりまして、秘密会として行いたく存じます。 

従いまして、議案第１８号から審議し、続いて、「報告事項」、「そ

の他」へ進み、「議案第１７号」を除き、すべてを終えた後に、暫

時休憩を取ります。引き続いて秘密会を宣言し、「議案第１７号」

に進みますが、これらについて関係部課長の出席を求め、再開をし

たいと思います。皆様ご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、議案第１８号、「摂津市教育委員会事務局の人事異動

の件」について、教育政策課から説明をお願いします。 

議案第１８号、「摂津市教育委員会事務局の人事異動の件」につ

いて、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、議案第１８号、「摂津市教育委

員会事務局の人事異動の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第１９号、「摂津市立小中学校教職員の

人事異動内申の件」につきまして、学校教育課より説明をお願いし

ます。 

 

議案第１９号、「摂津市立小中学校教職員の人事異動内申の件」

について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 
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教育長 

 

大矢委員 

 

 

学校教育課参事 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課参事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

摂津市全体として教職員は増えているのでしょうか、減っている

のでしょうか。また、児童・生徒数はいかがでしょうか。 

 

平成３０年度教職員総数が３８８名、３１年度教職員総数が３８

５名となっており、３名の減少となっています。児童・生徒数は微

減となっております。 

 

転出５名の中で、２名が人事交流が終わり自分の市に戻り、２名

が新たに人事交流で他市に出られたので、他市に転出希望で出られ

たのは１名ということになるのですか。 

 

そのとおりです。 

 

今までは転出希望で他市に行かれる方が多かったという記憶が

ありましたが、今年度は１名だけということで、これは本市にとっ

てよかったと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第１９号、「摂津市立小中学校教職員の人事異動

内申の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第２０号、「平成３１年度保健主事、生

徒指導主事及び進路指導主事任命の件」につきまして、学校教育課

より説明をお願いします。 

 

議案第２０号、「平成３１年度保健主事、生徒指導主事及び進路

指導主事任命の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるもので

す。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 
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大矢委員 

 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

 

 

大矢委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

三宅柳田小学校の保健主事は、首席をもって充てるとなっていま

すが、報告事項（２）でも三宅柳田小学校の教務主任は首席をもっ

て充てるとなっています。昨年度もそうでしたが、今年度も首席が

兼ねているのは、昨年度に問題がなかったので、本年度もそうする

ということでしょうか。 

 

三宅柳田小学校につきましては、校長の指導を受けまして、その

役目を担うということでございます。昨年度に問題があったという

報告は受けておりません。 

 

働き方改革が進められていますので、兼務により、体調を崩さぬ

よう頑張っていただきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第２０号、「平成３１年度保健主事、生徒指導主

事及び進路指導主事任命の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第２１号、「平成３１年度大阪府中学生

学びチャレンジ事業費に係る中学生チャレンジテストへの参加を

定める件」につきまして、学校教育課より説明をお願いします。 

 

議案第２１号、「平成３１年度大阪府中学生学びチャレンジ事業

費に係る中学生チャレンジテストへの参加を定める件」について、

ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

調査結果の公表についてですが、７（４）②で、「市町村教育委

員会は、域内の状況にかかる調査結果の公表に努めること。」とな

っていますが、この件について、学校教育課でどのように考えてい

るのでしょうか。最近公表された昨年度の調査結果と同様だという

ことでしょうか。 

 

昨年度と同様の概要については公表する予定です。昨年度、課題
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

に挙がりました、各学校の取り組みがどうなっているのかわからな

いという点につきましては、各学校のどのような取り組みに効果が

あったのかなどを載せられるか検討していきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第２１号、「平成３１年度大阪府中学生学びチャ

レンジ事業費に係る中学生チャレンジテストへの参加を定める件」

については承認いたします。 

では、続きまして、議案第２２号、「平成３１年度全国体力・運

動能力、運動習慣等調査への参加を定める件」につきまして、学校

教育課より説明をお願いします。 

 

議案第２２号、「平成３１年度全国体力・運動能力、運動習慣等

調査への参加を定める件」について、ご説明申し上げ承認を求める

ものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

ここ何年か見ていますが、成績が芳しくないと感じています。 

子どもたちのモチベーションを上げていかないといけませんし、

なんとなく実施するのではなく、調査の目的や子どもたちの実態を

踏まえて取り組んでいただきたいと思います 

 

昨年度の調査結果を説明しましたが、子どもたちのモチベーショ

ンは大きな要素です。特に中学校では普段の授業での指導がよく入

っている学校ほど成績がよかったとなっています。一番大事なこと

は教職員自身がその調査の目的・意義をよく認識し、子どもたちに

伝えることだと考えています。体力調査説明会や府の体力向上事

業、大学生を活用した調査の実施事業などがありますので、それら

を活用しながら、教職員に対して意義を伝えていきたいと思ってい

ます。 

 

３（１）②ア「実技に関する調査（測定方法等については、新体
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

力テストと同様）」とありますが、新体力テストというのは、どう

いったものでしょうか。また、モチベーションの話がありましたが、

以前は小学校が摂津高校を会場としてお借りして、そこで体力調査

をすることもありました。今年度はどうされるのでしょうか。 

また、学校教育課長から、中学校で特に先生方の認識をもっと持

っていただきたいという説明がありました。中学校では体育の先生

が体育の授業でこの調査をしていると思いますが、体育の先生が行

っているにも拘らず、先生方の認識が低いということでしょうか。 

 

新体力テストは、本調査と実技の実施項目が同じ内容の調査とな

っています。全国体力・運動能力、運動等調査はさらに質問紙調査

があるものとなっています。 

摂津高校を会場としてお借りすることができるかにつきまして

は、昨年度に摂津高校にお願いしたのですが、高校の先生を補助に

充てるとか、実施会場として高校の施設を使うというのは、難しい

という回答でした。今年度についても、協議はしていきたいと思っ

ています。 

中学校の結果の良し悪しについては、体育の授業に限らず、例え

ば、食育等の指導が良く入るとか普段の授業が良く入るということ

も大きいと思います。調査の意義をよく理解して欲しいのは特に小

学校の教員で言えます。小学校では各担任の先生が中心となり本調

査を行っており、学校によって教員の意識が違う部分がありますの

で、その重要性を説明会で伝えていきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第２２号、「平成３１年度全国体力・運動能力、

運動習慣等調査への参加を定める件」については承認いたします。 

では、次に移ります。報告事項（１）事業実施に伴う後援等名義

の使用許可について、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［事業実施に伴う後援等名義の使用許可について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（２）平成３１

年度教務主任及び学年主任任命の件について、学校教育課より説明
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学校教育課参事 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課参事 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

西川委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川委員 

をお願いします。 

  

［平成３１年度教務主任及び学年主任任命の件について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（３）平成３１

年度司書教諭任命の件について、学校教育課より説明をお願いしま

す。 

  

［平成３１年度司書教諭任命の件について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（４）平成３０

年度３月までの問題行動等報告について、学校教育課より説明をお

願いします。 

  

［平成３０年度３月までの問題行動等報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

小学校での低年齢化について、教育委員会で報告されていますの

で、現場の先生も課題意識を持たれていると思います。こういった

低年齢化の課題は保護者、家庭の方々に伝わっているのでしょう

か。また、情報提供は各学校からされているのでしょうか。 

 

保護者への情報提供は事務局としても課題であると思っていま

す。各学校では、問題行動等への取り組みや状況について、個別の

事案が特定されない形で伝えていますが、保護者の受け止め方に違

いがあり、これまでも対応が失敗していることからも、まだまだ保

護者の理解が得られなかったということになると思います。保護者

への初期対応を間違えたり、保護者に伝えなければいけないことを

伝えきれずに問題となった報告が挙がってくることが多いです。今

後もそういったことについて、指導していきたいと思います。 

 

それぞれ個別の問題としてはわかっているとは思いますが、摂津
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大矢委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

市全体や、全国的な傾向として見たときに、問題点を俯瞰して見な

いと、当事者には自分だけの問題としか見えません。ＰＴＡや摂津

市の子どもたちの問題として、学校だけではなくて地域・家庭を含

めて、考えていく方向に持っていかないと、保護者と対立して終わ

ってしまうことになるのではないかと思います。解決するためには

保護者等関係者を巻き込んでいくということをしないといけませ

んが、担任だけではできませんので、学校や教育委員会全体で一丸

となって、対応していかないとしんどいのではないかと思っていま

す。 

 

中学校の暴力件数が減ったことはとても喜ばしいことだと思い

ます。低年齢化していますが、深刻なものではなく、遊びの延長か

ら発展しているということですが、子ども同士の距離の取り方がわ

からなくなってきているので、そうなっているのでしょうか。それ

とも、説明のありましたように学校間での情報共有のおかげで顕在

化しているということでしょうか。 

いじめの件数は軽いものでも挙がってくるようになったので、同

数になっていると思いますので、これからも慎重に対応をお願いし

たいと思います。 

 

件数の増加は子どもが距離感をつかめていないからなのかとい

うことにつきまして、特別支援教育を通常学級でも行っています

が、子どもたちの特性の理解がまだまだ進んでいないことはあると

思います。本市ではまだまだ特性の理解については問題がありまし

て、それが問題行動やけんかなどに繋がっていると考えられます。

いじめの件数については、昨年度同数ではありますが、事務局とし

ては、認知件数はまだ少ないと思っています。軽微なものでもいじ

めとして認知して、対応してきているということは学校としてもよ

くなってきていると思いますが、学校によって対応の違いがありま

すので、各学校に組織的な対応について、指導していきたいと思い

ます。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、次に進みます。（５）各課事業日程報告について、教

育政策課より説明をお願いします。 



10 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

  

［各課事業日程報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、秘密会以外の審議につきまして

はすべて終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、

ここで暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外

の方はこれで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

議案第１７号「平成３２年度使用摂津市立小中学校教科用図書選

定委員会の委員の委嘱等及び諮問の件」について、教育支援課より

説明をお願いします。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。

ご苦労様でした。 

  

 


